

Federación Industrial de Santa Fe



Actualidad Industrial de Santa Fe

Año N° 9 - Informe N° 50 - Marzo de 2017

Resumen Ejecutivo

LA INDUSTRIA EN SANTA FE REGISTRÓ EN FEBRERO UNA NUEVA Y ACENTUADA CAÍDA DE ACTIVIDAD

- I. La industria en la Provincia de Santa Fe enfrentó en febrero de 2017 una nueva y acentuada caída de la actividad de -8,2% respecto al mismo mes del año anterior. La producción de acero durante febrero bajó -34,4%, el complejo procesador de soja (-18,8% aunque con elevada base de comparación) y la industria láctea (-21,1%). También registraron menor nivel de actividad la industria textil e indumentaria, edición e impresión, madera y muebles, carne bovina, refinación de petróleo, la fabricación de ciertos bienes de capital, segmentos del sector fundidor, diversos productos de metal, y la industria automotriz, entre otros. Los pocos sectores que evidencian alguna recuperación, maquinaria agrícola, biodiesel, no logran revertir el fuerte impacto negativo de aquellos otros que muestran menor actividad.
- II. El volumen de las importaciones con ingreso por las Aduanas de la Provincia de Santa Fe presentó en 2016 incrementos interanuales muy significativos en ciertos capítulos de la Nomenclatura Común del Mercosur. Entre ellos se destaca los siguientes: *Fibras sintéticas* (+710%), *Productos farmacéuticos* (+214%), *Vidrio y sus manufacturas* (+184%), *Guata, fieltro y telas sin tejer* (+167%), *Juguetes, juegos y artículos para recreo o deporte; sus partes* (+112%), *Prendas de vestir* (+62%), *Muebles; mobiliario médico-quirúrgico* (+52%), *Calzados* (+42%), *Productos cerámicos* (+33%), y *Vehículos automóviles, tractores, velocípedos y demás vehículos terrestres, sus partes y accesorios* (+26%). Las importaciones de este conjunto de diez agrupamientos de productos mostraron en 2016 un aumento de +34% en volumen en relación al año anterior, mientras que en valores monetarios el alza interanual ascendió a +52%. De acuerdo a datos oficiales, el incremento en valor de tales importaciones fue de 236 millones de dólares. Este comportamiento ascendente de las importaciones se contrapone con el panorama recesivo por el que atraviesa la industria manufacturera con efecto perjudicial sobre su nivel de demanda y actividad.
- III. En el orden nacional el número de asalariados registrados en el sector privado en la industria manufacturera registró en enero de 2017 una nueva caída interanual de -3,5%, equivalente a una pérdida de 44 mil asalariados. El total de asalariados en la industria se reduce de manera continua desde inicios de 2016 y hasta la actualidad, siendo la rama de actividad económica más afectada.
- IV. El procesamiento de soja en Santa Fe en febrero mostró un descenso interanual de -18,8%. La industrialización de soja en el primer bimestre fue de 4,8 millones de toneladas, un nivel -22,7% inferior en relación a igual

lapso del año anterior. Por su parte, la elaboración de aceite de soja presentó en febrero un descenso interanual de -19,4%, acumulando en el primer bimestre una producción total de 937 mil toneladas, cifra equivalente a una caída de -22,9% respecto a igual período de 2016. Este comportamiento coyuntural debe contextualizarse en el extraordinario impulso que presentó la actividad sectorial durante el primer trimestre del año anterior en ocasión de nuevas regulaciones.

- V. El nivel de producción de la industria láctea en Santa Fe se retrotrajo en febrero -21,1% interanual, acumulando en el primer bimestre de 2017 una caída de -19,8% en relación a igual lapso del año pasado. Desde el mes de abril de 2016, cuando se produjeron importante inundaciones, y hasta el presente, el nivel de actividad muestra severos recortes interanuales en torno a -22,4% interanual. Esta prolongada y pronunciada caída de la producción sectorial somete a numerosas industrias a situaciones particularmente complejas. Las exportaciones de la industria láctea santafesina finalizaron 2016 revelando un fuerte retroceso interanual de -20,4% en volumen y -31,6% en valor. La industria láctea en Santa Fe enfrentó durante 2016 una caída de ingresos por exportaciones de 128 millones de dólares respecto al año anterior.
- VI. La producción de biodiesel de soja en enero de 2017 registró en plantas ubicadas en la Provincia de Santa Fe un incremento interanual de 93%, siendo impulsada por mayores ventas al corte y exportaciones. Las exportaciones argentinas de biodiesel de soja en el primer bimestre de 2017 alcanzaron a 112,6 millones de dólares, un nivel 51% superior en relación a igual período del año anterior. El volumen colocado en mercados internacionales, principalmente en Estados Unidos, fue de 137 mil toneladas a un precio FOB medio por tonelada de 818 dólares. En enero los cupos asignados a empresas santafesinas alcanzaron un valor de 49,6 mil toneladas, mientras que la producción fue de 140 mil toneladas.
- VII. La producción de acero en febrero presentó en Santa Fe un nuevo e importante retroceso interanual de -34,4%, acumulando en el primer bimestre de 2017 una caída de -31,8% respecto al mismo período del año anterior.
- VIII. En Santa Fe la producción metalúrgica se expandió en el primer bimestre el +1,2% con un comportamiento heterogéneo en el interior de la región. En el contexto nacional los rubros que tuvieron las mayores caídas en su producción durante enero y febrero de 2017 fueron: “Equipos y aparatos eléctricos”, “Productos de metal” y “Bienes de capital”. Por otro lado, el rubro “Maquinaria agrícola” mostró una mejora en su performance, al igual que los sectores vinculados a “Equipo médico” y “Autopartes”.
- IX. La producción de vehículos automóviles en Santa Fe durante el primer bimestre de 2017 presentó un retroceso interanual de -5,9% como resultado de paradas de planta en febrero. Estos resultados deben analizarse contemplando el proceso de cambio de modelo de producción de la empresa General Motors de Argentina.

- X. Las exportaciones de Manufacturas de Origen Agropecuario con origen en Santa Fe exhibieron durante 2016 una mejora interanual de +1,7% en valor y +7,2% en volumen. Esta recuperación se explica en las mayores colocaciones externas del complejo oleaginoso (+348 millones de dólares) y carne bovina (+42 millones de dólares) ya que el resto de los rubros exportadores mostraron nuevos retrocesos (-220 millones de dólares).
- XI. Las exportaciones de Manufacturas de Origen Industrial con origen en Santa Fe presentaron en 2016 un alza interanual de +50,1% en valor y +69,7% en volumen, fundamentado por la mejora observada en el complejo químico (+587 millones de dólares) y automotriz (+137 millones de dólares). Las exportaciones de la industria plástica, caucho, siderúrgica, metalmecánica y de bienes de capital presentaron caídas.
- XII. En el plano nacional, las importaciones de bienes intermedios ligadas a la dinámica del sector productivo mostraron en enero y febrero nuevas bajas, al igual que durante el año anterior, acumulando una merma interanual de -7,6%. Las importaciones de bienes de capital registraron en febrero una caída de -6,1% interanual, y de -20,2% en el caso de piezas y accesorios para bienes de capital. Por otra parte, las importaciones de bienes de consumo crecieron en el primer bimestre +14,9% interanual, mientras que las correspondientes a vehículos automotores de pasajeros subieron +51,9% en febrero, acumulando en los primeros dos meses un alza interanual de +30,3%.

.....

Guillermo Moretti
Presidente

Esteban Moine
Director Ejecutivo

Gabriel Frontons
Actualidad Industrial de Santa Fe
Instituto de Investigaciones Económicas

.....